

**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA N° 20/2018
REUNION CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DE 10/07/2018.-
HORARIO 10:00 A 13:30 HORAS.-**

TABLA DE MATERIAS

- 1.- Aprobación Actas Anteriores
- 2.- Correspondencia
- 3.- Varios

DERROLLO DE LA TABLA

3.- Por acuerdo del Concejo se altera el orden de la tabla y se pasa a ver los puntos varios.-

3.1.- Sr. Carlos Oyarce:

- a.- le preocupa el tema de los robos en el centro de Lota.
- b.- Le preocupa el tema de los perros en centro que están destruyendo neumáticos de los vehículos. Pide soluciones concretas.
- c.- Que pasa con el comercio ambulante en el sector Feria de Lota. Los comerciantes están muy molestos.

El solicitó la demarcación y no se ha hecho.-

3.2.- Sr. Iván Roca:

- a.- Ha recibido constantes reclamos de los vecinos por el tema de las luminarias en mal estado.-

Al parecer no existe una cuadrilla permanente que recorra la comuna para ver y solucionar los problemas.-

¿ En la noche a quien recurre la gente para denunciar ?.-

No existe una camioneta de seguridad ciudadana que recorra la comuna como en otras ciudades.-

- b.- Poca distribución de equipos municipales dentro de la comuna.-

Hay muchos sectores por donde no se puede transitar, razón por la cual le gustaría conocer los sectores que serán beneficiados con asfalto reciclado.

Al efecto recibe muchos reclamos.-

- c.- Quiere aclarar que en la sesión pasada algunos Concejales no se pronunciaron sobre el Reglamento de los Asistentes de la Educación, pero ello en ningún caso significó una negativa a hacerlo y resulta que hoy están siendo agredidos por las redes sociales.-

Se reunieron con varios dirigentes, quienes les manifestaron desconocer el texto de dicho Reglamento.-

No entiende cual era el apuro de que tenía que aprobarse en esa reunión si se desconocía su texto.-

Sra. Concha dice que le llama la atención que se hable de apuro en aprobarlo, cuando se trabajó un año 6 meses y los concejales fueron invitados a trabajar en el tema.-

Cree que aquí o se está con los trabajadores o no se está.

Agrega que ambos gremios fueron partícipes de la elaboración del reglamento.-

3.3.- Sr. Alejandro Cartes:

a.- Da la palabra a cónyuge de Sra. Ruth León quien tiene un kiosco en centro de Lota de venta de jugos y los habrían notificado para que dentro del plazo de 15 días lo retiren del lugar en que se encuentran, dada la presentación de reclamos de vecinos del Edificio.-

Como ello genera grave perjuicio a esta familia habría que ver donde se reubican.

El kiosco lleva funcionando cerca de 10 años en el centro de Lota, por lo cual se les debería buscar una solución y generarles condiciones de trabajo.-

b.- Hay una calle de acceso a Pob. Idahue que es una senda peatonal (30 a 40 mts) y que por ser muy angosta no tiene veredas y la gente debe transitar por la calle lo que es un peligro.-

Los vecinos piden ver si el Municipio puede generar una senda peatonal en condiciones y con barandas ya que hay mucho adulto mayor. Quizás vía proyecto PMU.-

c.- La semana pasada se planteó problema de acceso a Esc. Centenario.

Hizo el recorrido a la hora de ingreso al colegio y pudo constatar la efectividad de lo denunciado que hace que los niños lleguen mojados y embarrados en invierno.

La inquietud es que ese colegio el año pasado tenía buses de acercamiento.

No obstante ser un tramo corto, se ve como muy necesario reponer ese servicio.

¿ Por qué se suspendió?

Al plantear este tema quiere apelar a los derechos de los niños. Pide evaluar el reponer los buses de acercamiento.-

3.4.- Sra. Tania Concha:

a.- Sobre tema planteado por concejal Cartes, tiene entendido de que la Esc. Centenario traslada 20 niños del Colegio. Ella conversó con los vecinos y antes el Bus los pasaba a buscar a las casas mientras que hoy los espera muy lejos.

b.- Expresa preocupación por personal del DEM, dado que hubo un decreto 323 donde se autorizó a funcionarios a alargar su jornada para hacer uso de feriados (días interferidos).-

El problema radica en que los trabajadores han cumplido trabajando media hora más y hoy se les comunica que no trabajarán más extraordinario y que tampoco se les va a pagar.

c.- Mañana hay una reunión de la Comisión del Senado donde se verán temas importantes como el del peaje y del Biotrén para Lota.

A ella le llegó una invitación del Senador Navarro.

Le gustaría saber si se encuentra invitado el Sr. Alcalde y si se considerarán a los concejales.

Agrega que los vecinos ya se encuentran organizando por el tema del Biotren y el 21 de julio habrá una reunión a las 16 horas en la sede de la JJVV de Bannen.-

d.- Vecinos de Cancha Calama están preocupados porque se encuentran sumidos en el barro.-

¿Cuándo comenzarán los trabajos?

e.- Consulta que ocurrió el día de ayer en la Botica del Carbón, donde tiene entendido de que fue asaltada.-

3.5.- Sr. Cristian Ramírez:

a.- Solicita que se le respondan los oficios que ha ingresado a través de la Oficina de Partes del Municipio, como el de 7 de marzo donde pidió información acerca de las medidas del DEM respecto de informe de Contraloría. Pide que dentro de la semana se le dé una respuesta formal.

b.- Solicita urgente una reunión de la comisión de vivienda ya que dirigentes de Campamentos desconocen situación de los convenios. Esta reunión debe ser la próxima semana.

Pide que estén presentes los Consultores, Asesor Jurídico, Secplan, Jefe de Campamentos del Serviu ya que la inquietud existe en los 24 campamentos.-

c.- Hay requerimiento de la Unión Comunal de JJVV para cambiar ítem de subvención otorgada.-

3.6.- Sra. Eduvina Unda:

a.- Da la palabra al Sr. Hugo Loyola quien reclama que aun no se le cancela noviembre y diciembre por transporte de niños de la Esc. Ángel de Peredo.-

b.- Vuelve a plantear preocupación por vereda rota en Consultorio N° 1.

Allí sacaron una parada autorizada y hay muchos problemas de acceso, especialmente a personas con capacidades limitadas. Eso es en la esquina del Pabellón Cuadra.

- c.- Iglesia camino al Morro, el pastor tiene un problema con el comodato del terreno.
- d.- Comparte el poder ser parte de la reunión de la Comisión del Senado para ver los temas del peaje y Biotren.-

3.7.- Sr. Alcalde:

a.- Efectivamente hay un aumento de la delincuencia (hogares, locales comerciales, Iglesias, Oficinas públicas).-

reunión con el alto mando de Carabineros.- El 6 de julio se hizo presente en una

Botica del Carbón.- Anoche ingresaron por el techo a la

Octava Zona de Carabineros y alto mando de las policías en Lota.- Se reunieron en Concepción con Jefe de

hacer su trabajo. Aquí carabineros y la PDI tienen que

carencia de personal.- Quedó en evidencia de que tienen

autoridad viajará a Santiago y Valparaíso y al Ministerio del Interior. En razón de ello, como primera

robos, etc.- Ha habido homicidios, tráfico, asaltos,

seguridad pública.- Se deberá fortalecer la mesa de

por carabineros y comprometieron 10 funcionarios más.- En todo caso se logró ser escuchados

dice que serían 20.- Presidenta de Unión Comunal de JJVV

Carabineros y Gobernación habilitar las cámaras de seguridad que existen pero que no funcionan.- Sr. Alcalde dice que se solicitó a

cámaras en Prat con Pedro Aguirre Cerda por parte del Municipio.- Lo tercero que se hizo fue poner

terreno que se desplegarán por toda la comuna.- Ya se cuenta con 2 camionetas todo

llegarán las camionetas que se habilitarán al efecto y contarán con choferes exclusivos.- Administrador Municipal dice que hoy

nuevos de Carabineros.- Además se cuenta con dos carros

También se solicitó al Comandante Piba mayor dotación del Plan Centauro y Fuerzas Especiales.-

Además los funcionarios municipales también están saliendo por turnos a recorrer la comuna.-

Sra. Cecilia Urrea dice que en el centro también se van a instalar cámaras de seguridad por parte de la Cámara de Comercio.-

b.- Sobre el tema del comercio ambulante se fortaleció el equipo de inspectores y se solicitó mayor presencia policial.-

El dio instrucciones de no autorizar nuevos permisos ambulantes y pronto saldrá la Ordenanza que regule la materia.-

Se tendrá que demarcar el sector de la feria.-

c.- Sr. Stavros Quintana explica que el mantener un canil es casi imposible de sobrellevar (más o menos 2 millones mensuales pensando en 40 mascotas).-

Sr. Alcalde le pide que pueda presentar un estimativo del costo de habilitar y mantener un canil y que ello se coordine con la Agrupación patitas Callejeras.-

d.- Se hace presente Sr. Miguel Campos a quien se le plantea posibilidad de equipos o cuadrillas que vean los temas de falta de luminarias.

Sr. Campos dice que ya comenzaron turnos desde las 17 a las 23 hrs.

Existe un número de emergencia que es el N° 958292797.-

Lunes y Martes viene una empresa a reparar las luminarias led.-

Sr. Campos reclama por falta de algunos elementos de seguridad que requiere su personal y Sr. Alcalde da la orden al efecto al Sr. Administrador Municipal.-

Sr. Roca agradece la visita del Sr. Campos y con estas explicaciones televisadas le queda claro a la comunidad como se debe actuar y como opera el sistema.-

Sr. Alcalde reconoce el trabajo que está realizando el equipo a cargo del alumbrado público.-

e.- Se hace presente el Jefe de Secplan quien informa:

Hay dos proyectos aprobados como son la compra de asfalto con arriendo de maquinarias y otro la compra de estabilizado con arriendo de maquinaria.

En dichos proyectos aparecen todos los sectores a intervenir.

El primer proyecto está en proceso de licitación y el segundo está en la elaboración de las bases.

Los requerimientos se ingresan a la Of. de Partes y de ahí a la Secplan, pero está claro que no todos los sectores se pueden intervenir.

Hay un proyecto PMU por el acceso al Consultorio N° 1 y está dentro de los 88 proyectos no ejecutados y la Subdere debe dar su V°B°.-

Cada petición debe evaluarse técnicamente.-

Se le encomienda ver acceso a pabellón Escuadra, al costado de Deptos. Pablo Neruda.-

f.- Sr. Rodrigo Alarcón:

Sobre la Esc. Centenario dice que la directora ha solicitado varias veces transporte escolar.

La Enc. de Movilización ha señalado que no se puede cubrir el servicio con vehículos propios y se estudiará la solución en el periodo de vacaciones.-

Sra. Concha dice que dentro de lo licitado esta escuela estaría considerada.-

Jefe de DEM queda de verlo.-

Sr. Cartes pide que la solución esté antes de que ingresen los niños a clases.-

Sr. Alcalde pide a Jefe DEM haga llegar a los concejales el cartón de recorrido del transporte licitado.-

Sr. Roca indica que si se está viendo el caso puntual de la Esc. Centenario, ello obliga a hacer una revisión del resto de los colegios.-

Sr. Jefe DEM explica que los interferidos fueron observados por la Directora de Control lo que no comparte por cuanto se han cumplido con todos los pasos que corresponden.

Sostiene que no habría irregularidad.-

Sobre la deuda con el Sr. Loyola lo verá con Finanzas ya que pensó que estaba resuelto.-

Sobre los cuestionamientos a la aprobación del Reglamento de los asistentes de la educación y que solo estaría limitado a la asignación del artículo 39 el que exista disponibilidad, aclara que todas las bonificaciones se pagarán solo si existe disponibilidad ya que expresamente se menciona "siempre que esté dentro del marco legal".-

Sra. Concha dice que todo lo relativo a las remuneraciones quedó de verse en una mesa de trabajo y no era necesario el V° B° de Contraloría.-

g.- Sr. Alcalde informa que recibió invitación del senador Navarro e irá a exponer tema del alza del peaje y la extensión del biotren hacia Lota.

Sr. Ramírez dice que diputado de la zona se opone al alza del peaje por carreteras en mal estado.-

h.- Solicita al Concejal Ramírez copia de los oficios que no se le han contestado para reiterar la orden y aplicar sanciones a los responsables de no responder.-

i.- Sobre las reuniones de comisiones del Concejo deben acordarse en las reuniones del Concejo por los propios concejales.-

Al efecto se acuerda para el martes 17 a las 15:30 horas Comisión de Vivienda.-

j.- Sobre kiosco de Sra. Ruth León señala que ha recibido reiterados reclamos de líneas de taxis y vecinos por las malas condiciones en que se encuentra ese kiosco que hoy no solo afea el lugar sino que constituye un peligro.-

Sobre la continuidad del permiso lo deberán ver con el Sr. Administrador Municipal.

En todo caso DOM informó que se trata de una construcción irregular.-

Administrador Municipal dice que como se trata de un permiso ambulante, la única solución es buscar otro lugar.-

Sr. Alcalde les pide ver con el Enc. de Fomento Productivo en lugar donde poder funcionar.-

1.- Se deja pendiente este punto.-

2.-

2.1.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord. 184 de DAF de 28/06/2018 a través del cual hace presente situación irregular por participación de Concejal Edivina Unda.-

2.2.- se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord. 112-2018 de Asesor Jurídico de 05/07/2018 por el cual informa medidas adoptadas y respuesta de Encargado de Seremi de Salud por perros vagos.-

2.3.- Se da lectura a Ord. 251 de Jefe DEM de 06/07/2018 por el cual solicita nombre de un concejal que participará de la comisión evaluadora Convenio Desempeño Directores.

Además pide participar en Concejo para dar cuenta del estado de cumplimiento del Convenio de desempeño.-

2.4.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord. 164 de DAS de 06/07/2018 por el cual informa contratación a honorarios año 2018.-

2.5.- Se hace presente que se encuentra pendiente el nombramiento de dos representantes del Concejo para la Corporación Cultural Municipal de Lota.-

a.- Sra. Tamara Concha propone los nombres de José Carrillo como representante del patrimonio inmaterial sindical y a la Sra. Grisnery Sepúlveda por su aporte constante a la cultura.

b.- Sr. Iván Roca propone los nombres de Jennifer Fuentealba y Elizabeth Aguilera;

c.- Sr. Alejandro Cartes propone a Daniela Guerrero y Fabiola Lorca;

d.- Sr. Cristian Ramírez propone incorporar a los jóvenes de escuelota y en efecto nombra a Nicolás Vega.-

Se dejará para la próxima reunión la designación.-

Con ello se puso término a la reunión, la que contó con la asistencia del 100% de los concejales. Alcalde y Secretario Municipal titulares.-



JOSE MIGUEL ARJONA BALLESTEROS

SECRETARIO MUNICIPAL

LOTA, JULIO DE 2018.-